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Клятва врача
Получая высокое звание врача и при-

ступая к профессиональной деятельности, 
я торжественно клянусь:

честно исполнять свой врачебный долг, 
посвятить свои знания и умения предупреж-
дению и лечению заболеваний, сохранению 
и укреплению здоровья человека;

быть всегда готовым оказать медицин-
скую помощь, хранить врачебную тайну, вни-
мательно и заботливо относиться к пациенту, 
действовать исключительно в его интересах 
независимо от пола, расы, национальности, 
языка, происхождения, имущественного и 
должностного положения, места жительства, 
отношения к религии, убеждений, принад-
лежности к общественным объединениям, а 
также других обстоятельств;

проявлять высочайшее уважение к жиз-
ни человека, никогда не прибегать к осущест-
влению эвтаназии;

хранить благодарность и уважение к сво-
им учителям, быть требовательным и спра-
ведливым к своим ученикам, способствовать 
их профессиональному росту;

доброжелательно относиться к коллегам, 
обращаться к ним за помощью и советом, 
если этого требуют интересы пациента, и са-
мому никогда не отказывать коллегам в по-
мощи и совете;

постоянно совершенствовать свое про-
фессиональное мастерство, беречь и разви-
вать благородные традиции медицины.
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Дорогие выпускники 
2021 года!

Вы долго трудились, учили, сдавали сессии, 
практиковались. Вы с честью выдержали не-
ожиданные испытания последнего года. И вот 
он настал – тот день, когда мы с полным правом 
можем назвать вас коллегами. 

Мы рассчитываем на ваши знания, свежие 
силы и молодую энергию, на ваши здоровые про-
фессиональные амбиции и желание внести свой 
вклад в наше общее дело – развитие российско-
го здравоохранения. Медицина не стоит на ме-
сте. Помните, что успешным в профессии может 
стать только тот, кто открыт для нового, готов 
совершенствоваться и углублять свои знания, а 
затем применять их на практике. Учитесь посто-
янно, не стесняйтесь обращаться за помощью 
или консультацией к старшим и более опытным 
вашим коллегам. Помните, что день без позна-
ния нового прожит зря.

Не забывайте родную академию! Возвра-
щайтесь к alma mater, когда станет трудно. При-
ходите, чтобы рассказать о себе. Приводите 
сюда учиться своих детей. Широкого, светлого 
вам пути, дорогие выпускники! 

Коллектив академии

НЕ ПАСУЙТЕ  
ПЕРЕД ТРУДНОСТЯМИ!
Уважаемые выпускники педиатрическо-

го факультета! Шесть лет назад вы впервые 
переступили порог нашего вуза. Преодолев 
все страхи и сомнения, вы приняли решение 
вступить в союз избранных, кому доверено 
право спасать человеческие жизни и побеж-
дать детские болезни. Вы выбрали профес-
сию детского врача – профессию сложную 
и многогранную. 

В академии вы постигали тайны врачеб-
ного искусства, изучали дисциплины, сдавали 
экзамены и зачеты, проходили практики. А так-
же занимались в студенческом научном обще-
стве, принимали участие в общественных, куль-
турно-массовых, спортивных мероприятиях, 
работали волонтерами. Надеемся, что вы с ра-
достью будете вспоминать студенческие годы 
и с благодарностью – педагогов, которые все 
эти годы отдавали вам не только  знания, но и 
тепло своих сердец. И помните, что они всегда 
готовы оказать вам помощь и дать совет.

В академии вы получили качественные 
знания, профессиональные компетенции, 
развили творческие способности, научились 
отстаивать свои взгляды и убеждения. Это 
ваш потенциал, который поможет справлять-
ся со всеми жизненными испытаниями и до-
стигать профессиональных успехов. Именно 
от вас, от вашего усердия и ответственности 
во многом будет зависеть здоровье и благо-
получие наших маленьких пациентов. И не 
имеет значения – работает доктор в огром-
ной клинике, или в небольшой районной боль-
нице, это не умаляет его заслуг, ведь каждая 
спасенная им жизнь – бесценна.

Сейчас перед вами открыты широкие 
перспективы: кто-то продолжит обучение в 
ординатуре и аспирантуре, кто-то окунется 
в практическую деятельность. Надеемся, что 
обладая современными научными знаниями 
и навыками, полученными в академии, здо-
ровыми профессиональными амбициями, 
умением самостоятельно принимать решения 
и чувством ответственности за человеческую 
жизнь, вы станете частью нашего профес-
сионального педиатрического сообщества, 
члены которого  самоотверженно трудятся на 
благо детского здравоохранения. И хотя годы 
учебы остались позади, главный экзамен у 
вас впереди, и сдавать его придется каждый 
день, с каждым новым пациентом. 

Чтобы стать успешным в профессии не-
обходимо постоянно совершенствовать свои 
знания, быть открытым для всего нового. 
Хочется верить, что вы продолжите самооб-
разование, ведь жизнь постоянно требует от 
врача новых знаний и умений. Учитесь, тру-
дитесь, и найдете достойное место в жизни!

Дорогие выпускники! Будьте смелыми и 
уверенными в себе, не пасуйте перед труд-
ностями, не бойтесь мечтать, активно прояв-
ляйте свои таланты. От вашей настойчивости, 
целеустремленности во многом зависит ваше 
будущее, будущее нашего здравоохранения. 
Ставьте перед собой великие цели и не бой-
тесь сложных задач. Их решение поможет на 
пути профессионального роста.  Пусть ваши 
планы и мечты осуществятся, а таланты и воз-
можности будут реализованы. В добрый путь!

А.В. Шишова,  
декан педиатрического факультета

О.Ю. Фадеева, 
зам. декана педиатрического факультета

Н.В. Черненко,  
зам. декана педиатрического факультета

СОТЫЙ ВЫПУСК  
ВРАЧЕЙ-ЛЕЧЕБНИКОВ
В 2021 году лечебный факультет выпу-

скает 206 студентов, среди них 193 гражда-
нина РФ и 13 иностранных обучающихся. 

Каждый курс по-своему уникален. Во-
первых, выпуск этого года сотый по счету, во-
вторых, среди выпускников 25 человек полу-
чают дипломы с отличием, в-третьих, десятки 
студентов этого курса во время учебы подтвер-
дили свое желание служить медицине, работая 
в лечебных учреждениях на должностях млад-
шего и среднего медицинского персонала. 
Многие не испугались пандемии и устроились 
на работу в красную зону, чтобы помогать па-
циентам, больным короновирусной инфекци-
ей, ряд из них продолжают трудиться там до 
сих пор. Некоторые студенты стали отличными 
волонтерами, активно помогали нуждающимся 
людям во время самоизоляции. И за эту работу 
были награждены грамотами и медалями.

С первого курса отдельные студенты изъ-
явили желание заниматься научными исследо-
ваниями, успешно сочетали научную работу и 
отличную учебу. Наибольших успехов добились 
Виктор Чериков и Павел Драганов. Их докла-
ды неоднократно занимали призовые места 
на различных форумах, а они сами стали сти-
пендиатами Правительства России. Студенты 
этого курса принимали активное участие в 
разного рода интеллектуальных турнирах. Они 
организовали первую команду для участия в 
турнире «Трех наук», организованном МИФИ и 
ежегодно достойно сражались со студентами 
из технических вузов на очных встречах. Бес-
сменными участниками команды были Борис 
Шабанов (стипендиат Правительства России, 
2020/2021 гг.), Максим Волынец,  Анна Осипо-
ва, Елизавета Лепорская-Блекли Лин и другие. 
Во время учебы многие студенты становились 
победителями и призерами предметных олим-
пиад разного уровня. 

Студенты выпускного курса участвовали 
в жизни академии: организовывали научные 
викторины для студентов и старшеклассни-
ков, участвовали в проведении дня открытых 
дверей. Являлись активистами профсоюзного 
комитета академии, организаторами культур-
но-творческих мероприятий, дежурили в со-
ставе оперотряда, показывали свои таланты 
на конкурсах и участвовали в спортивных со-
ревнованиях. Многие выпускники 2021 года 
имеют грамоты и благодарности руководства 
академии, города и области.

Деканат лечебного  факультета сердечно 
желает своим выпускникам успехов в дости-
жении поставленных целей, удовлетворения 
от работы, личного счастья и здоровья! Мы 
верим, что все трудности на своем пути вы 
преодолеете.  Всегда помните, что Alma mater 
рада видеть вас в своих стенах.

Куликова Н.А., Шниткова Е.В.,  
Белова Г.В., Параскун А.А.,  

Калинина Н.Г., Майорова С.В., 
а также Анисимов В.М. и Ромашина Е.Ф.

С ТЕПЛОМ  
И ГОРДОСТЬЮ  

ВСПОМИНАЙТЕ  
ALMA MATER!

В этом учебном году дипломы о высшем 
образовании получают 13 иностранных граж-
дан из 10 стран мира.

Многонациональный выпуск по специаль-
ности «Лечебное дело» представляют гражда-
не Азербайджана Нейматли Гулабатин Губат 
кызы и Бутаев Теймур Габиль оглы; граждан-
ка Анголы Филип Бернардет Луиш; гражданка 
Афганистана Акбари Кучай Джан; гражданка 
Республики Беларусь Кухаренко Мария; граж-
данин Вьетнама Ле Куанг Тхинь; гражданин Де-
мократической Республики Конго Шабани Эр-
рол Бвароди Капайя; гражданин Кот д’Ивуара 
Япо Жоэль Венсеслас; гражданка Непала Биш-
вакарма Сандхья; граждане Туркменистана 
Аннакулиева Женнет, Аманов Батыр, Мустафа-
кулов Ровшан; гражданка Украины Ульянова 
Екатерина. 

В непростой эпидемический период нарав-
не с российскими гражданами они успешно 
завершили 6-й курс и получают дипломы со-
того, юбилейного, выпуска врачей ИвГМА. Эти 
дипломы достойно подтвердили своей высоко-
профессиональной работой наши выпускники 
разных лет во многих странах Азии, Африки, 
Европы и Америки. 

Вы, наши выпускники, всё выдержали и 
вышли с победой над обстоятельствами и над 
собой. Теперь впереди – дорога самостоятель-
ной ответственной взрослой жизни…

Мы, работники деканата и преподавате-
ли, искренне надеемся, что наши выпускники, 
достойно пройдя трудный путь обучения в ме-
дицинском вузе, добьются больших успехов, 
сделают прекрасную карьеру, будут здоровы и 
счастливы! С теплом и гордостью вспоминайте 
Alma Mater – Ивановскую государственную ме-
дицинскую академию!

Е.С. Федосеева,  
декан по работе  

с иностранными обучающимися, доцент

У ВАС ВСЁ ПОЛУЧИТСЯ! 
Студенты, поступившие на стоматологический 

факультет в 2016 году, очень разные. Среди них и 
те, кто всегда отлично учился.  Планируется, что 
шесть выпускников получат дипломы с отличием: 
Н.Д. Киселева, Х.М. Бийсолтанов, В.А. Чайкин,  
О.А. Короткова, А.В. Обухов, Н.К. Рябова.  Побе-
дителями учебных олимпиад по различным дисци-
плинам неоднократно становились  А.А. Сироткина, 
В.А. Чайкин, Н.Д. Киселева, С.К. Кяримов и др.

Многие ребята сочетали хорошую учебу с ак-
тивной общественной деятельностью. Екатерина 
Лаврова на протяжении трех лет являлась коорди-
натором волонтерского отряда «Экодесант»; Самир 
Кяримов, Анастасия Сироткина,  Владислав Чайкин 
и другие студенты второй группы были, пожалуй, са-
мыми активными волонтерами-экологами. Без них 
не обходился ни один сбор макулатуры!  Ольга Ко-
роткова являлась волонтером трех отрядов «Время 
мудрости», «Добродент», «Экодесант», в качестве 
волонтера-медика помогала пожилым гражданам во 
время изоляции.  

Активная научная деятельность также отличали 
наших выпускников. Например, Наталья Киселе-
ва докладывала результаты своей научной работы 
не только в России, но и в Белоруссии, а также на 
престижном стоматологическом форуме «Стома-
тологическое сердце России». Алексей Обухов стал 
призером в номинации  межвузовской олимпиады 
«Стоматолог будущего».   

Есть среди наших выпускников и талантливые 
творческие личности. Надежда Рябова являлась 
членом медицинского фотосообщества ISO.   Коман-
да, в состав которой входили Анастасия Сироткина, 
Владислав Чайкин, Самир Кяримов, Хан Бийсолта-
нов, неоднократно побеждала в интеллектуальных 
играх нашей академии. Руслан Багишев, Светлана 
Морева, Екатерина Кирпичева, Владислав Иванен-
ко, Шамшодбек Эркинбоев вошли в КВН-братство 
ИвГМА. 

Вторая группа участвовала в конкурсе «Лучшая 
группа ИвГМА» на 3 и 4 курсах. И пусть им не уда-
лось стать победителями, для нас они всегда будут 
самыми лучшими! 

Наши спортсмены достойно поддерживали 
имидж факультета. Владислав Чайкин  был неодно-
кратным победителем и призёром чемпионатов и 
спартакиад по шахматам.  Хан Бийсолтанов,  Самир 
Кяримов, Руслан Багишев, Александра Юнина, Ана-
стасия Сироткина занимали призовые места в чем-
пионатах АССК по волейболу, первенствах ИвГМА по 
дартсу, флорболу, игровому многоборью. 

Уважаемые выпускники-2021! Деканат стомато-
логического факультета, преподаватели и работники 
академии  сердечно поздравляют вас с успешным 
окончанием вуза! Скоро вы станете дипломирован-
ными специалистами с высшим медицинским обра-
зованием. Как бы не сложилась ваша дальнейшая 
карьера, всегда помните свою Alma mater! Порой 
мы строго вас отчитывали, не ставили вожделенных  
«56» и «зачтено», но всегда желали вам только луч-
шего!  Дерзайте, у вас все получится! Будьте хороши-
ми специалистами и, главное, достойными людьми!

О.В. Холмогорская,  
декан стоматологического ф-та
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ВЫПУСКНИКИ, ПОЛУЧИВШИЕ 
ДИПЛОМЫ С ОТЛИЧИЕМ

Сергей Суров

Посвятить себя медицине я решил еще в 
детстве. Но тогда не задумывался, какое на-
правление выбрать  – просто хотел стать вра-
чом. Когда пришла пора поступать в вуз, без 
колебаний выбрал ИвГМА, так как здесь учились 
мои бабушка и сестра. Больше всего мне за-
помнилась учеба на 3-м курсе. Хотя многие го-
ворили, что это самый тяжелый год, для меня он 
был крайне насыщенным и интересным – было 
приятно преодолевать трудности. Планирую про-
должить обучение в ординатуре по неврологии.

Юлия Новикова

С выбором профессии во многом мне помогли 
определиться родители. Мама очень хотела, чтобы 
я стала врачом: с детства подчеркивала, какая эта 
важная, благородная профессия. Благодаря этому 
к концу школы я точно знала, кем хочу стать.

Выбор педиатрического факультета был сделан 
самостоятельно, без чьих-либо советов. Я всегда 
любила детей, они давали мне максимально по-
ложительные эмоции и большую энергию. Дома я 
много помогала в уходе за младшим братом – на-
верное, с того времени во мне и проснулась такая 
тяга к детям.

Каждый преподаватель внес огромный вклад в 
нашу подготовку. Каждый запомнился чем-то сво-
им: кто-то способностью систематизировать мате-
риал, а кто-то своим опытом врачевания и много-
численными примерами из практики. 

Александра Ратманова

Каждая дисциплина и каждый преподава-
тель оставили неизгладимое впечатление, но 
особо хочу вспомнить некоторых из них. Наш 
любимый преподаватель по пропедевтике вну-
тренних болезней – Татьяна Ивановна Рупасо-
ва. Помню, как переживала на первом занятии, 
как ошибалась, как нас ругали. Но все это было 
огромнейшим стимулом к учебе, вызывало же-
лание досконально изучить ту или иную пато-
логию. К концу цикла Татьяна Ивановна стала 
для нас родным человеком, сумевшим заложить 
фундаментальные основы медицины, за что мы 
безмерно ей благодарны.

Также хотелось бы вспомнить дисциплину 
«Инфекционные болезни». Раньше я считала, 
что запомнить каждое заболевание невозмож-
но, но благодаря лекциям Светланы Николаев-
ной Орловой, ее красочным клиническим при-
мерам из практики, я осознала, насколько это 
интересно и легко – достаточно развить своё 
клиническое мышление. Ведь инфекции всегда 
были и будут – важно вовремя распознать их.

На протяжении шести лет я постоянно изме-
няла решение о выборе будущей специальности, и 
только к середине выпускного курса окончательно 
определилась – осталось дождаться поступления в 
ординатуру, и сделать ещё несколько шагов к сво-
ей мечте. Сейчас, оглядываясь назад, понимаю, 
насколько огромная и долгая работа завершена. 
И огромную благодарность хотелось бы выразить 
родственникам, которые повлияли на мой выбор 
будущей профессии и на собственном примере по-
казали, каким должен быть настоящий врач.

Татьяна Морыганова

Стоит поблагодарить преподавателей, которые 
прошли с нами «огонь и воду». Именно они смогли 
дать мне уверенность в выборе будущей специали-
зации – урологии. Многое пришлось преодолеть: 
вечную зубрежку, недосып, итоги, зачёты, экзаме-
ны, но все эти годы прошли незаметно. Вроде бы 
ещё вчера читала приказ о зачислении на 1-й курс, 
а уже сдаю выпускные экзамены. Очень рада, что 
всё это время провела в стенах alma mater, где на-
шла замечательных друзей и себя. В будущем хочу 
достичь большого профессионализма по своей спе-
циальности. А студентам первых курсов хочу ска-
зать: если опускаются руки – ни в коем случае не 
сдавайтесь! Ваш труд обязательно вознаградится.

Павел Каращук

Моя мама врач, и глядя на нее еще в школе 
решил стать врачом. С выбором вуза не было со-
мнений – я подавал документы только ИвГМА: хотел 
обучаться именно здесь, у самых лучших препода-
вателей. Теперь в планах поступление в ординату-
ру, а затем в аспирантуру по направлению «отори-
ноларингология».

Елена Боровкова

Что запомнилось из студенческих лет? Начиная 
с первого курса – поездки на различные турниры и 
олимпиады. Я познакомилась с интересными людь-
ми из разных уголков России, обрела новых друзей, 
с которыми, несмотря на расстояние, до сих пор 
поддерживаю общение.

Во время обучения мне полюбились такие дисци-
плины как пропедевтика внутренних болезней, факуль-
тетская терапия и судебная медицина. Спасибо препо-
давателям за интересный и неординарный подход.

В дальнейшем хочу работать врачом анесте-
зиологом-реаниматологом. В этой профессии при-
ходится совмещать знания из разных областей ме-
дицины, практические умения и быстро принимать 
решения. 

Елена Ермолаева

Стать врачом я решила ещё в 8 классе, когда 
передо мною встало трудное решение о выборе 
профессии. На педиатрический факультет попала 
во многом случайно, но не пожалела об этом ни 
на секунду.  Каждый преподаватель вложил свой 
кирпичик в крепкий фундамент моих знаний. Но 
особенно мне импонировал профессионализм и 
метод преподавания И.К. Томиловой: после её лек-
ций и занятий складывалась чёткая картина такого 
сложнейшего предмета как биохимия. Медицину я 
люблю всей душой, поэтому вижу себя успешным 
врачом в любой её отрасли.

Павел Драганов

Во время учебы старался заниматься науч-
ными исследованиями, выступал на конферен-
циях всероссийского и международного уровня. 
Также занимался общественной и волонтерской 
деятельностью. Среди наиболее интересных 
учебных дисциплин считаю фармакологию, фа-
культетскую и госпитальную терапию. Студенче-
ское время запомню новыми знакомствами, ин-
тересными беседами, возможностью выбирать 
направление своей деятельности. Я свой выбор 
сделал – гематология. В дальнейшем планирую 
защитить диссертацию, сочетать лечебную ра-
боту с научной деятельностью в НИИ гематоло-
гии и трансфузиологии.

Виктор Чериков

Мой самостоятельный путь в практической ме-
дицине начался со Станции скорой медицинской 
помощи. На 5-м курсе решил, что работа в экстрен-
ных, порой даже физически трудных условиях будет 
отличной возможностью испытать себя в «боевых» 
условиях. Начинал с диспетчерской службы, затем 
работал в линейной бригаде. Я научился общаться 
с пациентами, приобрёл железобетонное терпение 
и сдержанность. Но главное, что я получил – это 
способность объективно мыслить в экстремальных 
условиях. Сейчас я работаю в инфекционном ста-
ционаре на базе кардиологического диспансера. 
COVID-19 безмерно повлиял на привычный уклад 
жизни. И самая главная задача, которая стоит пе-
ред нами –показать людям, что с этой бедой можно 
и нужно бороться.

Точно спланировать профессиональную судьбу 
трудно. Планирую продолжить обучение в клини-
ческой ординатуре по специальности «Терапия». 

Хотелось бы, чтобы те знания, которые я получал 
шесть долгих лет, благополучно реализовывались в 
практической деятельности.

Татьяна Кудряшова

Эти шесть лет в ИвГМА были лучшими, хотя вре-
менами было непросто. Профессия врача требует 
готовности взять на себя ответственность за са-
мое хрупкое, что есть в этом мире, – человеческую 
жизнь. Невозможно переоценить те знания и опыт, 
которые вложили в нас преподаватели. За время 
обучения я до конца убедилась, что профессия вра-
ча – мое призвание. Для себя я выбрала онколо-
гию. Эта специальность объединяет в себе и ока-
зание квалифицированной медицинской помощи, 
и грамотную психологическую поддержку больного. 
Ведь очень важно сделать всё возможное, чтобы у 
человека был шанс на жизнь. 

Максим Сафронов

Поступление в вуз – волнительный момент для 
каждого абитуриента: посещение дней открытых 
дверей, приемная кампания, отзывы знакомых... 
Порой трудно сделать правильный выбор. Я посту-
пил в ИвГМА и не пожалел.

С первых дней мы, бывшие школьники, почув-
ствовали колоссальный объем лекционного мате-
риала, который нам необходимо было освоить. Мы 
справились! И вот спустя шесть лет, которые про-
летели очень быстро, мы стоим подготовленные к 
следующему этапу жизни.

Преподаватели оставили очень трепетные вос-
поминания. Мне очень нравилась подача материа-
ла, но самое главное – отношение наставников к 
студентам: с каждым преподавателем можно было 
поговорить как с коллегой, товарищем...

Все кафедры запомнились только с лучшей сто-
роны. Особенно, хочется выразить благодарность 
Вадиму Игоревичу Демидову за интересное пре-
подавание патологической анатомии и предостав-
ленную возможность осуществить первую для меня 
значимую научную работу. Спасибо Елене Констан-
тиновне Голубевой за то, что привила любовь к од-
ной из важнейших дисциплин – нормальной физио-
логии. Галина Николаевна Кашманова скрупулезно 
и с огромной самоотдачей заложила в нас крепкий 
фундамент знаний, который приходилось использо-
вать на каждом семинаре в клинике. Спасибо всем 
преподавателям и сотрудникам ИвГМА. Желаю про-
цветания моей alma mater!

Алексей Лобанов

Шесть лет назад я уехал из родного Брянска и 
выбрал ИвГМА, потому что этот вуз мне советова-
ли мои школьные учителя, подчеркивая качество и 
престижность образования здесь. Когда я поступил 
в ИвГМА, я ощутил себя среди «своих», чего не мог 

Дипломы с отличием в 2021 году также 
получили Константин Антоненко, Лепорская-
Блекли Елизавета Ли, Наталья Киселева, 
Хансолтан Бийсолтанов, Владислав Чайкин, 
Ольга Короткова, Алексей Обухов, Надежда 
Рябова, Алексей Бибин, Анжелика Мокеева.
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сказать про школьные годы. В практической дея-
тельности врача, на мой взгляд, наиболее важны-
ми являются коммуникативные навыки. Они зани-
мают центральное место в клинической практике, 
позволяя более точно собрать анамнез, повысить 
результативность диагностики и приверженность 
лечению. Умение общаться – сложный навык, ко-
торый врач должен постоянно совершенствовать в 
своей практике.

Кристина Трифонова

В детстве я всегда хотела стать врачом, 
очень много времени проводила в больнице, где 
мама работает медицинской сестрой. Видя, как 
врачи спасают жизни людей, мне тоже захоте-
лось получить эту профессию. 

На 1 курсе на кафедре химии, физики и ма-
тематики началась моя научно-исследователь-
ская деятельность. Именно Нина Геннадьевна 
Калинина привила мне любовь к науке. За время 
обучения я успела позаниматься волонтерством, 
общественной и научной деятельностью. Огром-
ную благодарность хочется выразить Елене Ва-
сильевне Шнитковой, вместе мы сделали очень 
интересную работу по неонатологии. Елена Васи-
льевна всегда помогала во всем, давала нужные 
советы.

В академии я поняла, что такое дружба, спло-
ченность, работа в команде, ответственность. 
Это очень важные качества для врача. Я очень 
горжусь, что являюсь выпускником ИвГМА. Спа-
сибо тебе, Alma Mater, за эти шесть лет.

Станислав Куликов

Я бы хотел достичь в своей профессии макси-
мальной компетентности. Идти в ногу со временем 
и познавать новое в медицине. И ещё чтобы рабо-
та приносила и душевное, и материальное удовлет-
ворение.

Слова особой признательности хочу сказать 
Марине Николаевне Уткиной (пропедевтика вну-
тренних болезней), Алле Геннадьевне Калачевой 
(фармакология), Елене Константиновне Голубевой 
(нормальная физиология), Ольге Вадимовне Тюри-
ной (общественное здоровье). Этим преподавате-
лям я очень благодарен за мои знания и умения. 

Больше всего запомнился 3 курс и особенно лет-
няя сессия. Хоть этот курс и самый сложный – он и 
наиболее интересный. Именно не нем формируются 
основы клинического мышления (патофизиология, 
патологическая анатомия, фармакология, пропедев-
тика). Мне было очень интересно это изучать, и я 
получал от этого удовольствие. 

 

Анастасия Гуляева

Врачом я мечтала стать с самого детства. Несла эту 
мечту через все школьные годы, а поступив в ИвГМА  
поняла, что встала на путь медицины осознанно и 
готова идти до конца, несмотря ни на что. Спустя 
шесть лет, находясь на пороге профессии, могу ска-
зать, что ни минуты не жалела о сделанном когда-то 
выборе. И говорю огромное спасибо всему коллекти-
ву ИвГМА, благодаря которому я обрела собственные 
знания и большое количество коллег, с которыми про-
шла огонь и воду, и теперь могу обратиться к любому 
из них за дельным советом. Я точно запомню своих 
одногруппников, которые стали для меня семьей. 
Спасибо ИвГМА за знания, друзей, коллег, – за всё!

Анастасия Дригинкина

Моя мама, Елена Валентиновна Дригинкина, 
закончила академию в 1996 году. Она привила мне 
любовь к медицине с детства.

Я искренне благодарна судьбе, что в 2015-м 
смогла поступить в ИвГМА и открыть для себя не-
объятный мир медицины. Усердие – одно из глав-
ных качеств врача, и преподаватели академии 
педантично взращивают его у студентов. Хочется 
выразить огромную благодарность каждому пре-
подавателю, кто помогал осваивать как фундамен-
тальные, так и клинические дисциплины.

Пандемия коронавирусной инфекции не про-
шла мимо меня. В течение трёх месяцев я работала 
в перепрофилированном терапевтическом отделе-
нии в качестве медицинской сестры. Опыт работы 
в «красной зоне» помог осознать, что медицина – 
действительно мой путь, и выбор профессии был 
сделан верно.

Во время занятий в НИИ Материнства и 
Детства имени В.Н. Городкова на кафедре аку-
шерства и гинекологии и медицинской генетике, 
я поняла, что тема беременности, зарождения 
жизни, женского организма мне очень близка. 
Выражаю огромную благодарность своему науч-
ному руководителю Алексею Михайловичу Гера-
симову. Благодаря его советам и наставлениям, 
я ощутила уверенность в своих знаниях, что не-
однократно помогало мне выступать на научных 
конференциях.

За 6 лет мы сблизились с одногруппниками, 
научились понимать друг друга. Спасибо, ребята, 
что были рядом, вы замечательные! Спасибо тебе,  
ИвГМА, что помогла мне вырасти и найти себя! 
Каждого выпускника впереди ждёт нелёгкий путь, 
но конечный результат окупит все мучения!

Максим Волынец

Мне повезло с родителями: папа – врач-
оториноларинголог, мама – педагог, химик-биолог. 
Совершенно неудивительно, что в такой семье я за-
хотел связать свою жизнь с медициной. Шли годы, 
желание плавно переросло в мечту, а она в свою 
очередь в цель. Я стал чаще бывать на работе у 
папы, желая изнутри взглянуть на будущую профес-
сию, а мама блестяще подготовила меня к сдаче 
ЕГЭ. Так я и попал на первый курс ИвГМА.

Прежде всего, учёба в академии мне запомнит-
ся компетентностью и профессионализмом препо-
давателей, большими возможностями для развития 
в научной и творческой сфере, уютом и теплом 
родного вуза. Не зря студенческие годы считают-
ся самыми лучшими! За это время я получил каче-
ственное образование, проявил себя практически 
во всех сферах деятельности академии, обрёл на-
стоящих и верных друзей, с которыми готов пройти 
весь жизненный путь.

Планирую поступить в ординатуру по оторино-
ларингологии, овладеть этой прекрасной специаль-
ностью и работать на благо общества.

Карина Кириллова

Первый курс, первый день в Академии – семи-
нар по анатомии: мы сидели в халатах и смешных 
шапках, больше похожие на поварят, чем на вра-
чей (тем более, нам торжественно вручили кости, 
на коих мы с энтузиазмом выискивали ямки, бо-
розды и бугорки, искренне не понимая тогда цель 
данного мероприятия). 

Я пришла в ИвГМА, чтобы лучше понять челове-
ка, а в конце этого пути нашла больше, чем искала 
– себя. Благодаря медицинскому образованию я от-
крыла возможности самопознания. Благодаря фун-
даментальной науке, я понимаю свои ощущения и 
потребности. Я со всех сторон могу рассмотреть и 
понять: «что?», «как?», «отчего?» и «почему?». 

Кроме этого академия научила меня, что спот-
кнувшись, нужно находить альтернативные пути, а 
не лежать «в пыли». Этот опыт и урок неприятный, 
но конечный результат – просто бомба. 

Я благодарна всем тем преподавателям, ко-
торые добросовестно проводили с нами занятия 
и всегда были готовы ответить на вопросы. Я так-
же благодарна экзаменаторам, которые, не зная 
меня, в спорных ситуациях с интересом включались 
в азартную игру с дополнительными вопросами. 
И, конечно большое спасибо деканату лечебного 
факультета, который всегда выступает на стороне 
своих студентов. Правда. С любовью к alma mater!

Анна Дмитриева

Обучение медицине – тяжелый процесс, кото-
рый заставляет человека переосмыслить ценности 
жизни и здоровья, настроится на полную самоот-
дачу ради благополучия окружающих.

Наиболее трудоемкими для меня оказались 
первые три курса, так как фундаментальные дис-
циплины требуют большого внимания, запомина-
ния колоссального объема информации и знакомят 
студента с новой для него терминологией, профес-
сиональным языком врачей, но это меня не испу-
гало. Благодаря таким педагогам, как Виталий Ба-
янович Слободин и Сергей Валерьевич Диндяев, я 
осилила этот трудный путь и ни разу не пожалела, 
что стала врачом. В мои ближайшие планы входит 
успешное поступление в ординатуру по терапии, а 
после – дальнейшее совершенствование профес-
сиональных навыков на пути до высококлассного 
специалиста.

Анна Осипова

Врачом я решила стать после окончания 9-го 
класса. Очень хотелось пойти в профессию, где 
твои руки и сердце очень нужны другим людям. С 
тех пор это желание только крепло. И по окончании 
вуза могу твердо сказать, что искренне люблю свое 
дело.

Учеба была интересной и, конечно же, непро-
стой. Сложнее всего пришлось на первых трёх кур-
сах, потом стало проще, и появилась возможность 
устроиться медсестрой в онкодиспансер, где в те-
чение двух лет я получала ценнейший опыт.

Хочу поблагодарить весь преподавательский 
состав академии за полученные знания. Особен-
ные слова благодарности хочется выразить Люд-
миле Иосифовне Полянской, Оксане Викторовне 
Холмогорской, Андрею Анатольевичу Параскуну, 
Ольге Владимировне Гришиной, Ольге Михайлов-
не Чумиковой, Сергею Петровичу Черенкову, Еле-
не Александровне Конкиной, Наталье Михайловне 
Ткаченко, Ольге Анатольевне Назаренко, Наталии 
Александровне Суховей и Светлане Николаевне Ор-
ловой.

Елизавета Лобанова

Поступая в 2015 году в ИвГМА, меня пере-
полняла буря эмоций. Было очень волнительно 
приехать в новый город, зная, что учиться в меди-
цинском вузе будет очень сложно. Но я с большим 

трепетом ждала начала этого этапа жизни, так как 
впереди были новые знакомства, интересные мне 
дисциплины. Шесть лет спустя могу сказать, что ни 
разу не пожалела о своем выборе. Самая добрая 
память навсегда сохранится о Людмиле Иосифовне 
Полянской. Своей строгостью, профессионализмом 
и любовью к своему предмету Людмила Иосифовна 
сразу дала понять, что учиться в академии будет 
нелегко, но очень интересно. Свой путь в медицине 
я планирую продолжить в ординатуре по специаль-
ности «Акушерство и гинекология».

Борис Шабанов

У нашей группы есть девиз: «Мы не идеаль-
ные – мы лучшие!». На протяжении всего обучения 
мы старались помогать друг другу, поддержать в 
сложные моменты. Все ребята подобрались лег-
кие на подъем, из-за чего скучать не приходилось. 
В прошлом году мы одержали победу в конкурсе 
«Лучшая группа ИвГМА». Еще с 4-го курса у нас 
появилась забавная традиция: мы организовыва-
ем игры «Что? Где? Когда?», «МедБоярд», «Угадай 
мелодию».

Со 2-го курса я был членом Совета НОСМУ, за-
нимался в научных кружках на кафедрах биологии, 
пропедевтики внутренних болезней, патанатомии 
и детских болезней лечебного факультета, что при-
несло мне определённые успехи (стипендия Прави-
тельства РФ), а главное – опыт, который пригодится 
в профессиональной деятельности.

Сергей Смолин

Каждый курс был по-своему уникальным, но 
шестой запомнится больше всего. Именно послед-
ний год обучения был самым ярким и насыщенным 
в учебе, в добровольческой деятельности (в коман-
де волонтеров «МыВместе»), в работе (в реанима-
ционном отделении для лечения больных с корона-
вирусной инфекцией).

Теплые воспоминания останутся о работе в во-
лонтерском штабе, где под руководством Артема 
Михайловича Оралова совершались добрые по-
ступки. Десятки тысяч пожилых и маломобильных 
людей, нуждающихся в продуктах питания и вещах 
первой необходимости, оказались в период панде-
мии совсем одни, но нашли опору и поддержку в 
лице волонтеров регионального отделения ВОД «Во-
лонтеры медики».

Особенно важным для меня стала работа в реа-
нимационном отделении в должности медицинского 
брата. 

Юлия Герасименко

Путь к званию врача не был простым для меня. 
Изо дня в день необходимо пополнять свой багаж 
знаний и практических навыков, воспитывать в 
себе терпение, усидчивость и желание трудиться. 
Но не было дня, когда бы я пожалела о своем вы-
боре. Ведь на этом нелегком пути я всегда могу рас-
считывать на помощь и поддержку моих родителей, 
друзей – будущих коллег и лучших преподавателей 
академии. Мне очень интересна медицина и чело-
веческий организм. Я хочу помогать людям, хочу 
продлить жизнь моих родных.

За время обучения я приняла решение стать 
офтальмохирургом. Искренне надеюсь, что буду хо-
рошим и компетентным специалистом, а для того, 
чтобы стать врачом с большой буквы –буду делать 
все необходимое.
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«НАСТАВНИКАМ»
Колоннам белым честь отдав рукой,
Врача почетное приобретая звание,
Хочу к ногам склониться головой
Всех тех, кто разжигал огонь познанья.

Благодарю, что по извилистой тропе, 
Направили и подсобили нам пройти,
Издалека звезды мерцая светом,
А дланью терний отводя с пути.

Взрастившим нас и даровавшим крылья,
Учившим сострадать, жалеть, прощать,
Вам за мечту, что обернулась былью,
Мы, уходя, хотим пообещать:

Искать, не уставая, знаний и умений
О долге помнить и морали, не предать идей:
Не забывая, в час бессилья и сомнений -
Мы лечим не болезни, а людей

Сколь высоко бы нас не возносили,
Гордыню близ земли держать вовек.
Не чудотворец врач и не мессия – 
Живой и небезгрешный человек

«Жизнь коротка, искусство вечно», – Гиппократ.
Пусть быть штормам, сейчас вода спокойна.
Позволившим надеть белый халат,
Клянемся: и носить, и снять его достойно!

Карина Кириллова, 
выпускница лечебного факультета

«ОЧЕНЬ НРАВИТСЯ,  
ЧТО ОБЩЕНИЕ СТУДЕНТОВ С ПРЕПОДАВАТЕЛЯМИ  

ВЫСТРАИВАЕТСЯ ТАКИМ ОБРАЗОМ»

На календаре красуется дата  – 31 мая 2021 года. Это значит, что долгий путь учебы в 
ИвГМА закончен. И в этот момент на ум приходят строки русского классика А.С.Пушкина: 
«О сколько нам открытий чудных / Готовят просвещенья дух / И опыт, сын ошибок трудных, 
/ И гений, парадоксов друг, / И случай, бог изобретатель….». Думаю, именно эти строки по-
дойдут, чтобы описать годы учебы. 

Всегда с улыбкой вспоминаю, с каким воодушевлением я шла 1 сентября 2015 года в Пер-
вую аудиторию, радость и гордость переполняли меня, и я думала в тот момент «Ух, заживууу!». 

И действительно, шесть лет пролетели непозволительно быстро. Но это были лучшие годы! 
ИвГМА подарила мне верных друзей, с которыми действительно ничего не страшно – это про-
верено подготовками и сдачами многих сессий. Я верю, что эти люди надолго останутся в моей 
жизни.

Кроме того, особое место в сердце занимает моя группа – 6-я педиатрическая. Ее я могу 
назвать своей второй семьей, ведь каждый день, на протяжении шести лет мы были вместе. 
Вместе попадали в самые смешные и нелепые ситуации, вместе тряслись у дверей кабинетов, 
где принимали экзамены. За время учебы у нас сложились свои традиции, например, дарить 
небольшие подарки на дни рождения одногруппников и устраивать «тайного Санту» в канун но-
вого года (берите на заметку). Такие ритуалы особенно ценны, когда понимаешь, что пришло 
время расставаться. Если бы не моя группа, годы учебы не были бы такими веселыми. 

Отдельно хочется рассказать о дискуссионном клубе, в состав которого ежегодно входи-
ли кафедры детских болезней, поликлинической педиатрии, нормальной физиологии. Мне по-
счастливилось два года подряд выступать в составе команды кафедры детских болезней педи-
атрического факультета. Это, наверное, самый любимый мой конкурс в жизни академии. Тут 
невероятным образом смешивается наука и творчество. Разрешается все: петь, танцевать, 
читать стихи и блистать знаниями. Потрясающая дружеская атмосфера царит в зале! 

В заключение мне хочется сказать о преподавательском составе ИвГМА. Это нечто! Это 
люди, которые заинтересованы в студентах. Преподаватели выкладываются на 100%. Мне 
очень нравится, что общение студент-преподаватель выстраивается таким образом: нет стра-
ха обратиться к кому-либо. Я это прочувствовала, когда занималась научной деятельностью 
на кафедрах. На всех этапах написания научных работ чувствовалась огромная поддержка со 
стороны научных руководителей. За что большое спасибо им! 

Мария Пономарева, 
выпускница педиатрического факультета

ВТОРОЙ ДОМ
Вот и пролетели пять лет обучения. Кажется, совсем недавно мы познакомились друг с 

другом, со своими преподавателями. 
Мы хорошо помним тот день, 1 сентября 2016 года, когда нас посвящали в первокурсни-

ки. Тогда ректор сказал: «От сессии до сессии живут студенты весело, но это не про медвуз 
– здесь нужно работать». Сначала мы не придали этому значения, но уже в первые месяцы 
поняли, насколько он был прав. 

Первый курс был сложным – ведь это та переходная ступень между школьной скамьей 
и высшим учебным заведением. Нам предстояло начать учиться по-новому. Постепенно мы 
адаптировались к трудностям, привыкли зубрить анатомию и латынь, радовались первым по-
бедам и огорчались первым отработкам. Затем были клинические дисциплины, где мы с инте-
ресом впитывали новые знания и опыт настоящих профессионалов. Именно они развили в нас 
качество, которое отличает медиков от всех остальных профессий, – клиническое мышление.

Для всех нас стены Alma mater стали вторым домом. Здесь мы учились, готовились к 
различным интересным мероприятиям и просто весело проводили время. Все пять лет наш 
курс активно участвовал в различных мероприятиях, таких как «Студенческая весна», «Лучшая 
группа», «День первокурсника», «КВН», «День науки», «Что? Где? Когда?».

Несомненно, обучение было наполнено множеством событий, о которых можно расска-
зывать часами. Но мы, выпускники, не можем не отметить тех, кто сопровождал нас на этом 
нелёгком пути, и кто был с нами рядом на протяжении всего обучения.

Отдельные слова благодарности хочется сказать нашему куратору – Т.А. Блохиной, кото-
рая с первого курса взяла нас под своё «крыло» и помогла пройти самый трудный путь – от 
малоопытных первокурсников до сформированных, уверенных в себе выпускников медицин-
ского вуза.

Низкий поклон нашему декану О.В. Холмогорской, за поддержку, ценные советы и готов-
ность всегда прийти нам на помощь. Также хотим выразить благодарность преподавателям 
кафедр стоматологии №1 и №2 – Ш.Ф. Джураевой и М.В Воробьеву, с которыми мы бок о бок 
шли все эти пять лет. 

За созданные условия для качественного обучения и развития факультета мы, выпускники 
2021 года, благодарим администрацию академии. Спасибо всем преподавателям и сотрудни-
кам кафедр! 

От выпускников стоматологического факультета 2021 – 
Анастасия Сироткина

НАША ЖИЗНЬ БЫЛА 
ОСОБЕННОЙ!

Признательность преподавателям и сотрудникам ИвГМА выражают иностранные вы-
пускники 2021-го года. 

Аманов Батыр Худайбердиевич (Туркменистан): «Наша студенческая жизнь была полна 
сюрпризов, полна радости и праздников, неожиданностей и трудностей. И в этой суете так 
легко потерять голову. Но наша жизнь была особенной. Ведь сегодня мы являемся выпуск-
никами одного из лучших медицинских вузов России! Хочу поблагодарить преподавателей 
за неоценимый вклад в формирование наших личностей, за те знания, которые вы нам 
передали. Наши достижения - ваша заслуга».

Бишвакарма Сандхья (Непал): «Были и хорошие, и трудные дни, но самое главное – зна-
ния, которые мы получили. Я всегда буду благодарна и горда тем, что я выпускница ИвГМА».

Кухаренко Мария (Беларусь): «В академию я поступила после окончания колледжа и 
трехлетней работы в детской реанимации, поэтому решение стать врачом для меня было 
более чем осознанным. 

Начиная со второго курса мне представилась возможность реализовать себя в различ-
ных конкурсах практических умений. Все это помогло мне побороть страх оценки своих воз-
можностей, не говоря уже об удовлетворении от полученных первых мест. И, безусловно, 
очень значима студенческая научная деятельность. Выступать на международных конфе-
ренциях – огромный опыт и ответственность. Особую благодарность хочу выразить Елене 
Сергеевне Федосеевой, Елене Николаевне Копышевой и Антону Александровичу Гудухину 
за ценные советы и наставления, которые сыграли важную роль в моем становлении вра-
ча. Спасибо, Alma Mater!»

Нейматли Гулабатин Губат кызы (Азербайджан): «Помимо учебы ИвГМА дала мне опыт 
общения с людьми разного характера и организаторские навыки в качестве старосты груп-
пы. Спасибо вам, дорогие наши преподаватели, за то, что верили в нас и всегда давали 
стимул, а иногда и мощный «пинок»; за то, что с нами были искренними и честными, за то, 
что делали  поблажки, когда это было допустимо, и не давали спуску, когда это было не-
обходимо.


